
NAVIDAD
Contemplando el Nacimiento

ESTA ÉPOCA LA ESTAMOS SUSTITUYENDO POR UNA ÉPOCA QUE NO NOS GUSTA:
GASTOS, PRISAS, QUEJAS,RENEGAMOS DE TODO….
HAY QUE HACER UNA PAUSA PARA EL ENCUENTRO CON DIOS, VER SU MIRADA, SU 
TERNURA, SU AMOR….

NO HAY QUE EMPOBRECERNOS CON LO MUNDANO SINO VIVIR LO ETERNO



HAY QUE BUSCAR UN SÍMBOLO QUE NOS AYUDE A ENCONTRAR
EL VERDADERO SENTIDO DE LA NAVIDAD, PARA CONTRARRESTAR
EL CONSUMISMO EXCESIVO, LAS PRISAS Y EL VACÍO INTERIOR

QUE EN TODAS LAS CASAS HAYA UN NACIMIENTO QUE NOS INVITE A 
REFLEXIONAR EN LA ESTRELLA, EL PORTAL, SAN JOSÉ Y SU MISIÓN, MARÍA
COMO EJEMPLO DE VIRTUDES, LOS PASTORES, LOS REYES MAGOS, LOS 
ANIMALES .Y ASÍ TODO EL ESCENARIO DEL PORTAL DE BELÉN



• UN BELÉN QUE 
PUEDA TOCAR MI 
VIDA, MI FORMA DE 
SENTIRLA,DE VERLA, 
DE VIVIRLA

• UN BELÉN QUE 
ENRIQUEZCA MI 
VIDA Y LA DE MI 
MATRIMONIO Y LA 
DE MIS HIJOS



•NO TODOS LA VIERON
•UNOS LA VIERON Y NO LA ENTENDIERON
•ALGUNOS LA VIERON Y NO LA SIGUIERON
•OTROS NO LA VIERON POR NO LEVANTAR LOS OJOS AL CIELO
•OTROS LA VIERON, LA SIGUIERON Y SE ENCONTRARON CON CRISTO

•HAY QUE SABER VER LAS ESTRELLAS, LAS SEÑALES Y ESTAR ATENTOS
•AL LENGUAJE DE DIOS.

•DIOS NOS HABLA A TRAVÉS DE LOS ACONTECIMIENTOS, A TRAVÉS DE 
•LA SONRISA DE LOS NIÑOS, DE LOS SACERDOTES, DE LOS ENFERMOS
•DE LOS POBRES.
•DIOS NOS DICE QUE NOS AMA Y NOS QUIERE CERCA DE EL

LA ESTRELLA



HAY QUE SUBIR LA MIRADA AL CIELO, SABER LEER LO QUE DIOS ME PIDE 
EN ESTA NAVIDAD:
¿QUÉ TENGO QUE DEJAR?,¿A DÓNDE TENGO QUE IR?,DE QUÉ QUIERE DIOS QUE 
ME ALEJE?? DEL DAR SIN DARME?,DEL AMAR SIN ENTREGARME?
DE ESOS SENDEROS QUE NO LLEVAN A DIOS?
DIOS NOS MANDA A SU ESTRELLA A TRAVÉS DE UN AMIGO, UN SACERDOTE,
UN ENFERMO, UNA SITUACIÓN….YO VEO LA ESTRELLA Y LA SIGO? O LE DOY LA
ESPALDA??



EL PORTAL

EL TECHO DE FE QUE NOS CUBRA DE LA INDIFERENCIA

QUE ES LO QUE MÁS LASTIMA  A LA HUMANIDAD



POBREZA 

POBREZA ESPIRITUAL

NECESIDAD DE DIOS

SUFRIMIENTO



NUESTRO PORTAL TIENE PAREDES

DE FORTALEZA PARA NO CAER EN

EL MATERIALISMO, EN LO VANO,

EN LA FALTA DE DIOS.

FORTALEZA QUE NOS AYUDA A NO

CRITICAR,A NO CAER EN LO VANO,

EN EL VACÍO.

FORTALEZA QUE NOS LLEVE A

DEFENDER NUESTROS VALORES,

NUESTRA FE, NUESTRAS CREENCIAS

PAREDES



TECHO Y PISO

UN TECHO DE FE QUE NO SE TAMBALEE ANTE LOS VIENTOS DE
LA DESESPERANZA, DE LA CONFUSIÓN, DE LA INCREDULIDAD

NECESITAMOS UN PISO DE VOLUNTAD QUE ME 
VENZA PARA
NO CRITICAR, PARA AYUDAR,PARA PONER MIS 
TALENTOS
AL SERVICIO DE LOS DEMÁS.

SI TENGO ESTO EN MI PORTAL
AHÍ PUEDE NACER JESÚS



SAN JOSÉ

HOMBRE QUE CONFÍA EN DIOS Y
EN SUS CAMBIOS OCULTOS SIN PREGUNTAR

HOMBRE QUE PROTEGE LA SALUD E 
INTEGRIDAD DE JESUS Y DE MARÍA

¿SOY YO MUJER QUE CONFÍA EN DIOS Y EN
SUS  CAMINOS OCULTOS SIN DESESPERAR?

¿CONFÍO CUANDO YO NO COMPRENDO LA 
VOLUNTAD DE DIOS, CUANDO ENTRA LA
TRAGEDIA, LA ENFERMEDAD, EL STRESS?

JOSÉ PROTEGE A SU FAMILIA.¿YO PROTEJO
LA SALUD ESPIRITUAL DE MI FAMILIA? ¿SOY
GUARDIÁN DEL AMBIENTE QUE RODEA A
MIS HIJOS Y A MI ESPOSO?

¿INSPIRO LA CONFIANZA COMO REFLEJO DE
LA CONFIANZA DE DIOS?



MARIA

ESCUELA DE VIRTUDES
OBEDIENTE,
PRUDENTE
SEÑORA DE SI,
AMABLE,
ADORADORA DE DIOS

MARÍA OBEDECE LA VOLUNTAD DE DIOS CUANDO LA ENTIENDE Y
CUANDO NO, CUANDO ES FELICIDAD Y CUANDO ES DOLOR.
OBEDECE LAS LEYES, LAS TRADICIONES, A DIOS…
NO RECLAMA, NO RESONGA…
NOSOTRAS SOMOS COMO MARÍA: ¿ACEPTAMOS LA VOLUNTAD
DE DIOS? ¿SABEMOS RESPONDER A NUESTRAS OBLIGACIONES CON ALEGRÍA?



PRUDENCIA

¿LA EJERZO?

¿SOY SEÑORA DE MI 
MISMA?

CUANDO NO ENTIENDO, 
CUANDO ME FRUSTRO?

AMABILIDAD

¿SOY AMABLE CON 
TODOS?

¿PONGO A CRISTO EN LOS 
BRAZOS DE TODOS?

¿SOY ADORADORA DE 
DIOS?

¿SOY MUJER DE SILENCIO?



HAY QUE CONTEMPLAR A MARÍA EN EL NACIMIENTO Y APRENDER:
FUERZA, OBEDIENCIA,HUMILDAD,SILENCIO,ENTREGA, TESTIMONIO….



LOS ANIMALES: EL BURRO, 

EL BUEY…..

• DAN CALOR A DIOS

• SON CAPACES DE OBSERVAR Y NO 
CUESTIONAR

• NO HABLAN, SOLO VEN Y DAN 
CALOR

• HAY QUE SER COMO ELLOS 
“ECHARNOS A LOS PIES DE DIOS Y 
NO CUESTIONARLO”

DIOS NOS ESPERA DÁNDOLES CALOR A LOS DEMÁS, SIN PREGUNTAR….



LOS PASTORES

VAN EN BUSCA DE LA VERDAD

OYEN AL ANGEL Y LO SIGUEN A 
PESAR DE SU “FLOJERA”, DEJAN LA 

COMODIDAD

SON SENCILLOS DE CORAZÓN

¿YO ACTÚO ASÍ?
VENZO LA FLOJERA Y DEJO LA 

COMODIDAD PARA ENCONTRARME 
CON CRISTO?

CONSIDERO QUE MI VIDA ESTÁ BIEN Y 
QUE NO NECESITO NADA MAS, NI DE 

CRISTO?
TENGO LA SENCILLEZ DEL ALMA PARA 
DEJAR ENTRAR A CRISTO EN MI VIDA?



NECESITAMOS SENCILLEZ PARA VER A DIOS, PARA 
RECONOCERLO. DIOS NO ES ELITISTA…YO SI.

DIOS ME LLAMA COMO A LOS PASTORES, EL ME QUIERE A MI 
CON MIS DEFECTOS E IMPERFECCIONES

LOS PASTORES SE POSTRARON CON RESPETO ¿YO HAGO LO 
MISMO? ¿TENGO RESPETO A SUS LEYES, A SUS PRINCIPIOS, A EL 

EN MISA?

A VECES NOS SOBRA LA SOBERBIA Y EL ORGULLO Y ESO NOS 
IMPIDE VER A DIOS



LOS REYES MAGOS

LA VERDADERA SABIDURÍA LLEVA A 
DIOS

HAY ALEGRÍA AL VER LA ESTRELLA

CUANDO YO VEO LA ESTRELLA ¿ME 
ALEGRO O LE DOY LA ESPALDA?

NO ENTRARON A UN PALACIO, VIERON 
POBREZA Y SENCILLEZ Y ASÍ SE 

POSTRARON Y LO ADORARON…

YO CÓMO RECIBO A DIOS? LO DEJO SI NO SE “AMOLDA” A MI GUSTO EN 
EXIGENCIAS,EN COMODIDADES? 

YO QUIERO UN DIOS “MEDICINA” QUE NO ME PIDA NADA Y SI NO ES ASÍ LE DOY LA 
ESPALDA?

LOS REYES ENCONTRARON A DIOS Y LOS TRANSFORMÓ ¿QUIERO QUE DIOS ME 
TRANSFORME?



PESEBRE

HECHO CON AMOR PARA PROTEGER A JESÚS

¿YO SOY PESEBRE PARA LOS DEMÁS? ¿TENGO 
DISPONIBILIDAD, ENTREGA, AMOR?

¿HAY UN LUGAR EN TU ALMA PARA PROTEGER A 
JESÚS DE LA MANERA QUE EL SE TE PRESENTE?

HOY JESÚS ESTÁ SIENDO ATACADO Y EXCLUIDO DEL 
MUNDO,¿TÚ QUÉ HACES?

LAS PAJITAS DEL PESEBRE SON DETALLES DE CALOR 
QUE PUEDO DAR EN MI FAMILIA, EN MI TRABAJO….

¿QUÉ PUEDO SER, DE ESTE NACIMIENTO ESTE AÑO? 
ESTRELLA, PESEBRE, JOSÉ…NO IMPORTA QUÉ SEAS, 

PERO QUE NUESTRO OBJETIVO SEA DARLE LO MEJOR 
A JESÚS Y QUE SEA EL , CENTRO DE NUESTRA VIDA



FELIZ 
NAVIDAD!!!


